



Muster Beschlussvorlage für Gemeinden im Biosphärenreservat Pfälzerwald-Nordvogesen

Betreff: Erwerb des Zertifikats „Gemeinde unter den Sternen“

Beschluss:

Die Gemeindevertreter beschließen, „Gemeinde unter den Sternen“ zu werden. „Gemeinde unter den Sternen“ ist eine Auszeichnung des Biosphärenreservates Pfälzerwald-Nordvogesen, um die Lichtverschmutzung im Pfälzerwald zu reduzieren und die weitestgehend natürlichen Nachtschichten vor Ort weiterhin erlebbar zu machen. Um die Lichtverschmutzung, also die Überlagerung von künstlichem Licht durch natürliches Licht zu reduzieren gilt es daher Beleuchtung sternen- und umweltfreundlich zu gestalten. Neben Vorteilen, die sich für Mensch und Natur ergeben, bringt eine angepasste Beleuchtung auch Energieeinsparpotenziale mit sich.

Die Kriterien, um „Gemeinde unter den Sternen“ zu werden, können dem Dokument „Beleuchtungsrichtlinie für eine Gemeinde unter den Sternen“ entnommen werden.

Dieses Dokument soll auch bei zukünftigen Neuinstallierungen, Renovierungen oder der Umgestaltung der Straßenbeleuchtungssysteme zur Entscheidung herangezogen werden. Das Biosphärenreservat Pfälzerwald-Nordvogesen unterstützt und berät in Zusammenarbeit mit den Anbietern von öffentlicher Beleuchtung die Kommunen vor Ort.

Um sich als „Gemeinde unter den Sternen“ zu bewerben, muss diese Beschlussvorlage dem Biosphärenreservat Pfälzerwald vorgelegt werden. Dieses überprüft die Einhaltung der Kriterien und vergibt bei Erfüllen der Kriterien das entsprechende Zertifikat.

Sachverhalt:

Das Projekt Sternenpark Pfälzerwald des Biosphärenreservates Pfälzerwald-Nordvogesen verfolgt das Ziel, die Lichtverschmutzung im Pfälzerwald zu reduzieren. Um dieses Ziel zu verwirklichen wurden Beleuchtungsrichtlinien für Kommunen im Pfälzerwald erarbeitet, deren Einhaltung für das Zertifikat „Gemeinde unter den Sternen“ qualifiziert.

Die Energieagentur Rheinland-Pfalz kann bei Fragestellungen zu Fördermöglichkeiten und bei Antragsstellungen unterstützen. Auch im Rahmen des Klimawandel-Projektes ZENAPA, angesiedelt beim Bezirksverband Pfalz, können Sie zu Fördermöglichkeiten beraten werden.

Das Projekt „Sternenpark Pfälzerwald“ wird gefördert von:



EUROPÄISCHE UNION
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die
Entwicklung des ländlichen Raums: Hier
investiert Europa in die ländlichen Gebiete.



Im Rahmen des Entwicklungsprogramms EULLE,
Rheinland-Pfalz, vertreten durch das Ministerium
für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft
und Weinbau.

